

朝夕の涼しく心地よい風に、秋の訪れを感じる時期となりました。先日の進路説明会では、保護者の皆さまにご来校いただき、生徒たちが進路を真剣に考える機会となりました。ありがとうございました。現在生徒たちは毎日美しい歌声を響かせています。本番に向けて必死に練習する表情は輝いています。

今回の学年通信には、合唱コンクールに向けての思いが綴られています。中学校生活最後の合唱コンクールを通して感じた思いが、これから先の人生においてかけがえのない大切な思い出となり、歩み続けていく中で大きな支えになってくれることを願います。また、今年度から新たな全校合唱となった「ふるさと」の披露もあります。平日開催ではありますが、多くの保護者のお越しをお待ちしております。

学年主任 池田 千尋

私たち1組は、合唱コンクール最優秀賞を目指して練習をしてきました。朝リーダーだけ早く集まって練習したり、何度もパート練習をしてリズムを覚えるなど大変なことがたくさんありました。そんな中、担任の高須先生がiPadに送ってくれる自分たちの合唱を毎日聴いて、少しずつハーモニーが良くなり、気を付けた部分ができることが実感できるとうれしい気持ちになりました。トップバッターで緊張すると思うけれど、もう一度聴きたくなるような歌を届けられるようにラストの合唱コンクールを楽しみたいです。



今年の合唱コンでは、初めて指揮者を経験させていただき、勉強になることがたくさんありました。クラスでは、合唱指導で教えていただいた「緊張感」「推進力」のある歌を意識して毎日練習を重ねています。私たちのクラスには、大きな歌詞がぶら下がっています。私はそれが大好きです。リーダーたちが一生懸命話してくれた、課題や気を付けたいことがたくさん書かれています。その歌詞を見るとやる気が湧いてきます。1組は個性あふれる人たちなので、指揮を振るときにみんなの顔を見ると緊張がほぐれます。本番は私が一番緊張してしまいそうですが、絶対にこの歌を成功させたいです。そして最後の合唱コン、最優秀賞を取ります。



3年2組は、最後の合唱コンクールだという思いをもって、短い練習期間で団結してきました。最初は声量もあまりなく、なかなか練習に前向きに取り組めませんでした。しかし、クラスでの話し合いを通して、「最優秀賞を取る」や「全力で歌う」などと決めてからは、みんなが全力で向き合うようになってきたと思います。合唱を通してクラスみんなが決めたという“責任”、クラスみんなの“団結”、そして歌い終わった後の“笑顔”という、学級の三本柱が見えるようになってきました。さくらホールに来てくださる保護者のみなさん、地域の方にYELLを届けられるような合唱を、クラスみんなで心を込めて歌います



「YELL」は、プラスの感情と、マイナスの感情が声を掛け合っているように思います。「ここからここへ声を繋ぐYELL」という歌詞にもあるように各パートで声を掛け合いながら未来(つぎ)の空へ全員で向かっていけるように頑張ります。「声を繋ぐYELL」の部分はソプラノ、アルト、テノールの順で音が変わりながらつなげていく大事な部分です。私たちが保護者の方に3年2組のYELLを届けるのは最初で最後のたった1回きりですが、3年2組の級訓である「はちみつ」をおいしく感じてもらうために最後の1日まで指揮、伴奏、パートリーダーを中心に仕上げていきたいです。全員で決めた「YELL」を楽しく歌い切ります！



私たち3組は、パートリーダーを中心に音程や強弱などを練習しています。パート練習では、全員が声をきれいにさせるように声の出し方を練習し、合唱がどうしたらよくなるか工夫をしました。全体練習で合唱が少しずつ良くなっていることがわかり、指揮を振るたびに楽しくなりました。また、この「友～旅立ちの時～」という曲は3月に卒業し新たな道へ進む私たちに勇気を与えてくる曲でもあります。指揮者としてみんなをリードできるように頑張りたいです。



私たちの合唱曲は「友」です。この曲はとても難しいですが、練習を重ねていくうち、合唱がとても良くなってきていると実感しています。先日の合唱指導では強弱をはっきりつけること、伴奏者が全体を引っ張ることなどたくさんのアドバイスをいただきました。伴奏者としてみんなの歌声をピアノで支え、盛り上げるようにしていきたいです。悔いなく最後までやり切ったと思える合唱にしたいです。



「楽しく最優秀賞」が私たち4組の目標です。私は初めてパートリーダーになりました。今まで経験したことがない役割だったので、不安を感じていました。しかし、私が不安そうにしていると同じパートの雰囲気が悪くなってしまおうと考えるので、不安じゃないふりをしていました。練習の雰囲気作りの難しさを実感しました。しかし、少しずつ「みんなで」雰囲気を良くしていこうという空気になりました。昨年までは悔しいけど楽しかったという気持ちで終わりましたが、今年は、クラスで掲げた目標「楽しく最優秀賞」に向けて頑張っていきたいです。



僕は中学校に入学して初めてパートリーダーを任せられました。今までやってもらう側だったので、みんなの側の意見や思いを尊重しながら練習が進められるようにと意気込んでいました。実際はとても難しいことでした。もっとああしないと、こうしないと、という焦燥感に駆られ、とても視野が狭くなっていました。先日、学級で話し合う時間をもらったときに、リーダーとしての改善点やパートとしての改善点、練習方法について意見を多くもらい、とてもいい時間になりました。少ない時間をみんなで大切に、クラスの目標である「楽しく最優秀賞」を達成させたいです。



### 10月

- 1日(火) 第2回岡崎市学力検査
- 3日(木) 幸中祭(合唱コンクール)  
12:55 下校開始
- 6日(日) ハッピネス・ヒル音楽祭
- 17日(木) 幸中祭(舞台・展示発表)
- 23日(水) 特別日課 12:55 最終下校
- 24日(木) 学校訪問 14:15 最終下校
- 29日(火) 校内授業研究会  
14:15 最終下校

### 11月

- 6日(水) 小学生入学説明会
- 9日(土) ~ 18日(月)  
部活動停止
- 14日(木) 期末テスト(美・社・国)  
13:35 最終下校
- 15日(金) 期末テスト(保体・技家・理)  
13:35 最終下校
- 18日(月) 期末テスト(音・英・数)  
13:35 最終下校
- 26日(火) 全校一斉道徳

※予定は変更になる場合があります